



La Croix-Rouge française en Syrie



4 projets en cours en 2024

4 900 000 €

Présence renforcée en 2023

La Croix-Rouge française collabore depuis 2020 avec le Croissant-Rouge arabe syrien (SARC) - le principal acteur humanitaire dans les territoires contrôlés par le gouvernement de Syrie - notamment dans les domaines de l'eau, de l'assainissement et de la santé, avec une approche transversale du genre.

Le 6 février 2023, deux forts tremblements de terre ont frappé le nord et l'ouest de la Syrie, provoquant l'effondrement de bâtiments, affectant, blessant et tuant des populations souffrant déjà des crises de longue date. Ces régions impactées avait de plus été le théâtre d'une épidémie de choléra en septembre 2022.

La Croix-Rouge française soutient le plan de réponse du Croissant-Rouge arabe syrien à travers une coopération bilatérale, et travaille avec d'autres acteurs du Mouvement de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge travaillant en Syrie, tels que la Croix-Rouge danoise et la branche syrienne de la Société du Croissant-Rouge palestinien.

THEMATIQUES D'ACTION



Eau, Hygiène et Assainissement

La promotion de l'hygiène et l'amélioration des installations WASH contribuent à réduire le risque de maladies transmissibles dans les zones touchées par les tremblements de terre où les conditions de vie se sont détériorées.



Santé

Les besoins en matière de santé ont considérablement augmenté à la suite des tremblements de terre, dans une région déjà sujette à une épidémie de choléra l'année précédente. Les projets tendent à répondre à ces besoins à travers de la sensibilisation, le rétablissement des services WASH, la fourniture de médicaments et le renforcement des capacités des acteurs locaux à fournir des services de santé.

PROJETS EN COURS

Réponse au tremblement de terre

📅 09/2023 - 12/2024

€ 2 100 000 €

📍 **Syrie** - zones impactées
Alep, Idleb, Hama, Tartous, Lattaquié

Soutenir la réponse au tremblement de terre de la Croix-Rouge danoise

📅 02/2023 - 09/2024

€ 1 500 000 €

📍 **Syrie** - zones impactées
Alep, Idleb, Hama, Tartous, Lattaquié, Homs



Partenaire



Le Croissant-Rouge Arabe Syrien (SARC) a développé un plan de réponse aux tremblements de terre du 6 février 2023. Dans un contexte de risque accru d'épidémies, la Croix-Rouge française y contribue par l'intermédiaire d'un projet bilatéral visant à renforcer deux départements clés du Croissant-Rouge arabe syrien, à savoir EHA (eau, hygiène et assainissement) et Santé. Le projet soutient les communautés touchées par les séismes en rétablissant l'accès aux services EHA, en renforçant la promotion de la santé et de l'hygiène ainsi qu'en prévenant la propagation des maladies infectieuses évitables et des épidémies. Il cible les écoles et les centres de santé du SARC dans les régions touchées (Alep, Idlib, Hama, Tartous et Lattaquié).

Ce projet de la Croix-Rouge danoise fait partie intégrante du plan de réponse aux séismes du Croissant-Rouge arabe syrien et vise à répondre aux besoins de base en fournissant des soins de santé, notamment des médicaments et des consommables médicaux, des articles non alimentaires - notamment des bâches, des couvertures et des matelas - et des repas prêts à être consommés. La santé mentale et le soutien psychosocial sont aussi une priorité dans le cadre d'une approche intégrée. En outre, des transferts monétaires sont effectués pour couvrir les besoins de base des populations touchées par les tremblements de terre. La Croix-Rouge française soutient ces efforts dans le but de contribuer au rétablissement de la population touchée.

- 1 | Garantir un espace éducatif sûr, notamment en **améliorant l'accès aux installations WASH** et en **favorisant les pratiques hygiéniques** dans les écoles.
- 2 | **Réduire le risque de propagation des maladies infectieuses ou des infections** liées aux soins de santé dans les établissements de santé et **améliorer les pratiques d'hygiène** pour les femmes enceintes et les familles avec des nouveau-nés.

- 1 | **Améliorer l'accès des populations touchées aux soins de santé primaires** essentiels et à la préparation et à la réponse aux épidémies
- 2 | Fournir des **services de santé mentale et de soutien psychosocial** aux populations touchées.
- 3 | **Effectuer des transferts monétaires** polyvalents et inconditionnels aux ménages touchés afin de répondre à leurs besoins de base

PROJETS EN COURS

Soutenir la réponse au tremblement de terre du Croissant-Rouge palestinien en Syrie

 12/2023 - 06/2024

 298 530 \$

 Syrie - zones impactées

Soutien à la Mob Table du CICR dans le cadre de la réponse au séisme en Syrie

 06/2023 - 12/2024

 1 000 000 €

 Syrie - zones impactées



Partenaire



Le Croissant-Rouge palestinien (PRCS) est mandaté pour soutenir les camps de réfugiés palestiniens en Syrie. Suite aux tremblements de terre du 6 février 2023, ses équipes d'intervention ont été mobilisées pour fournir une aide d'urgence critique dans les trois camps de réfugiés palestiniens touchés : Alraml, Handarat et Neirab. A travers son appel à soutien, la Croix-Rouge française contribue aux activités en finançant l'achat d'équipement médical à destination de deux centres de santé gérés par le PRCS et touchés par les séismes. Ces équipements améliorent la capacité des soins de santé dispensés dans ces installations et réduisent la probabilité que les patients soient transférés vers d'autres centres, alors qu'ils sont blessés ou en détresse

1 | Soutenir la branche syrienne du PRCS dans l'amélioration de sa capacité à **répondre rapidement aux situations d'urgence et aux catastrophes naturelles ou causées par l'homme**



Partenaire



Le CICR, présent en Syrie depuis plus de dix ans, publie, suite à la catastrophe, une table de mobilisation qui recense les biens nécessaires à la réalisation de ses programmes dans le pays pour l'année 2023, couvrant principalement la réponse au séisme.

La Croix-Rouge française finance le CICR à hauteur d'un million d'euros pour l'achat et la distribution de biens humanitaires d'urgence. Des colis alimentaires, des kits cuisine, des kits hygiène ainsi que de l'hypochlorite de calcium pour potabiliser l'eau, sont achetés par le CICR en charge, avec le Croissant-Rouge arabe syrien, de leur distribution aux personnes impactées par la catastrophe, dans le cadre de son mandat en Syrie.

1 | Protéger et assister les personnes touchées par le conflit armé et le tremblement de terre en Syrie et faciliter la réponse et la coordination régionales nécessaires.

PROJET TERMINÉ

Soutien aux activités de santé et de lutte contre la COVID-19



08/2020 - 12/2022



19 000 personnes soutenues



Gouvernorats Deir Ez-Zor, Sweida et Dar'a



700 000 €



Ce projet de santé en deux phases vise, dans un premier temps, à répondre à l'urgence de la crise COVID-19, et, dans un second, à promouvoir des bonnes pratiques d'hygiène. La Croix-Rouge française, aux côtés du Croissant-Rouge arabe syrien, apporte une assistance d'urgence aux personnes les plus vulnérables tout en assurant la protection des acteurs sur le terrain. Le projet comprend la réhabilitation de forages et des campagnes de promotion de l'hygiène et de l'hygiène menstruelle pour les femmes et les adolescentes.

Phase 1

Distribuer des **kits de protection et sensibilisation** des enfants dans les écoles pour leur permettre d'avoir accès aux produits d'hygiène et de protection de base

Fournir des **équipements de protection** aux volontaires du SARC afin de les protéger et de prévenir et ralentir la pandémie de COVID-19

Phase 2

Garantir l'accès de femmes et d'adolescentes à **des kits de gestion de l'hygiène menstruelle**

Améliorer les **connaissances sur la gestion de l'hygiène menstruelle** des populations affectées et des volontaires du SARC

Restaurer des **points d'approvisionnement en eau** dans les communautés



 **CROIX-ROUGE FRANÇAISE**